

# Conferencia General

**GC(67)/23**  
22 de septiembre de 2023

**Distribución general**  
Español  
Original: inglés

---

**Sexagésima séptima reunión ordinaria**

## Comunicación recibida de la Misión Permanente de Australia en relación con la solicitud para que se incluya en el orden del día de la Conferencia un punto titulado “Transferencia de materiales nucleares en el contexto de AUKUS y sus salvaguardias en todos los aspectos en el marco del TNP”

1. El 20 de septiembre de 2023 la Secretaría recibió una nota verbal de la Misión Permanente de Australia en nombre de las Misiones Permanentes de Australia, los Estados Unidos de América y el Reino Unido en relación con la solicitud de la Misión Permanente de la República Popular China para que se incluya en el orden del día de la Conferencia un punto titulado “Transferencia de materiales nucleares en el contexto de AUKUS y sus salvaguardias en todos los aspectos en el marco del TNP”.
2. Conforme a lo solicitado, se distribuye por la presente la nota verbal para conocimiento de todos los Estados Miembros del OIEA.



## MISIÓN PERMANENTE DE AUSTRALIA ANTE EL ORGANISMO INTERNACIONAL DE ENERGÍA ATÓMICA

No. IA 23/80

La Misión Permanente de Australia en Viena saluda a la Secretaría del Organismo Internacional de Energía Atómica en nombre de las Misiones Permanentes de Australia, los Estados Unidos de América y el Reino Unido.

Las Misiones Permanentes de Australia, los Estados Unidos de América y el Reino Unido lamentan que un solo Estado Miembro haya propuesto incluir en el orden del día de la sexagésima séptima reunión ordinaria (2023) de la Conferencia General un punto que atiende a una motivación política (GC(67)/1/Add.4). Reiteramos las inquietudes que manifestamos cada vez que este punto se ha añadido asimismo al orden del día de la Junta de Gobernadores, como se indica en los documentos GOV/INF/2023/13 y GOV/INF/2023/5, y periódicamente desde noviembre de 2021.

Nos sigue preocupando que un Estado Miembro siga politizando la cuestión del programa de propulsión nuclear naval de Australia mediante la adición repetida de puntos *ad hoc* en el orden del día tanto de la Junta de Gobernadores como de la Conferencia General. Es decepcionante que tengamos que seguir dejando constancia de que estos puntos del orden del día no gozan del apoyo de Australia, los Estados Unidos ni el Reino Unido. Entendemos, a partir de nuestras amplias consultas y de los debates de la Junta, que la mayoría de los Estados Miembros del OIEA consideran que este punto del orden del día es innecesario e injustificado. Por respeto al tiempo de los demás Estados Miembros, no tomaremos medidas de procedimiento contra la inclusión de este punto del orden del día en esta ocasión, pero nos reservamos el derecho de hacerlo en el futuro, si fuese necesario.

Acogemos con agrado la decisión del Director General de informar sobre los avances relacionados con la propulsión nuclear naval, en especial en su informe a la Junta de junio de 2023 titulado Propulsión nuclear naval: Australia (GOV/INF/2023/10), así como en sus declaraciones ante la Junta, incluida la que figura en el documento 2023/Note 44. Apoyamos el compromiso continuado del Director General de ofrecer información actualizada sobre los programas de propulsión nuclear naval, según proceda.

Además de nuestras presentaciones de información actualizada a la Junta de Gobernadores, nos complace haber proporcionado una serie de actualizaciones públicas sobre el programa de propulsión nuclear naval de Australia el año pasado, entre las que figuran:

- el documento INFCIRC/1037, publicado en inglés el 14 de septiembre de 2022, que contiene una actualización sobre la cooperación en el marco de la alianza AUKUS, y
- el documento INFCIRC/1079, publicado en inglés el 14 de marzo de 2023, que contiene la correspondencia enviada con motivo del anuncio del camino óptimo.

En aras de la transparencia, también hemos puesto a disposición del público amplios recursos sobre la alianza AUKUS y hemos acogido con agrado la oportunidad de informar a los asociados internacionales sobre nuestros avances hasta la fecha.

Solicitamos que la presente nota se distribuya a todos los Estados Miembros.

La Misión Permanente de Australia aprovecha esta oportunidad para reiterar a la Secretaría del Organismo Internacional de Energía Atómica el testimonio de su distinguida consideración en nombre de las Misiones Permanentes de Australia, los Estados Unidos de América y el Reino Unido.

Viena, 20 de septiembre de 2023

[firmado] [sello]

Organismo Internacional de Energía Atómica  
VIENA